

FDP-Fraktion im Rat der Stadt Hallenberg, Lieser Garten 6, 59969 Hallenberg

An den Bürgermeister  
der Stadt Hallenberg  
Herrn Enrico Eppner



**Freie  
Demokraten**

Fraktion  
Hallenberg **FDP**

Mittwoch, den 29.03.2023

**Antrag gemäß § 48 Abs. 1 der GO NRW des Rates der Stadt Hallenberg zur Sitzung am 19.04.2023.**

**„1. Zeitgemäßer Jugendplatz, um der Jugend einen angemessenen Treffpunkt zu bieten“**

**„2. Radfahrer Rastplatz an der Lieserbrücke aufwerten“**

Sehr geehrter Herr Eppner,

hiermit stellt die FDP-Fraktion und die Jungen Liberalen Hallenberg im Rat der Stadt Hallenberg gemäß G.O. zur Ratssitzung am 19.04.2023 folgende Anträge:

**„1. Der Rat der Stadt Hallenberg möge beschließen, den aktuellen Skater-Platz an der Lieserbrücke oder einen anderen geeigneten Platz als zeitgemäßen Jugendplatz umzusetzen, um so den Jugendlichen einen angemessenen Treffpunkt bieten zu können. In diesem Jahr soll zusammen mit den Jugendlichen ein Konzept für diesen Platz erarbeitet werden. Die Verwaltung wird beauftragt mögliche Förderungen (z.B. Leader) zu prüfen. Die Investitionen sollen im Haushalt 2024 eingeplant werden, so dass in 2024 ein zeitgemäßer Jugendplatz bereitgestellt wird. Ladestationen für Smartphone und Tablets, sowie WLAN können das Angebot abrunden.**

**„2. Der Rat der Stadt Hallenberg möge beschließen den Platz an der Lieserbrücke für Radfahrer weiter auszubauen und eine E- Bike Ladestation und ein „Wald-Sofa“ zu errichten. Die Verwaltung wird beauftragt mögliche Förderungen für die Aufwertung des Rastplatzes für Radfahrer zu prüfen. Der Rastplatz für die Radfahrer sollte sich Räumlich vom Jugendplatz abgrenzen. Eine Graffitiwand kann als Sichtschutz zur Bundesstraße dienen.“**

**Wird der Jugendplatz an der Lieserbrücke entstehen, sollten beide Anträge ein gemeinsames Konzept erhalten.**

### **Begründung**

Zu Punkt 1:

Die FDP-Fraktion und die Jungen Liberalen Hallenberg sind der Meinung, dass unser Skater-Platz in der heutigen Form nicht Zeitgemäß ist. Jugendliche machen durch wiederholtes Ausloten von Grenzen in der Öffentlichkeit auf sich Aufmerksam, was in der Bevölkerung nicht selten zu negativen Äußerungen und Vorurteilen führt. Aus diesem Grund wünschen sich Jugendliche, dass ihr Treffpunkt nicht sofort Öffentlich einsehbar ist. Der Standort an der Lieserbrücke ist daher sehr gut geeignet und ist zudem für die Jugendlichen über die Radwege gut erreichbar.

Jugendliche benötigen öffentlichen Raum für Kommunikation und soziale Kontakte, aber auch für Treffen mit Gleichaltrigen, Entspannung, Selbsterfahrung, Selbstdarstellung und Sport außerhalb der eigenen vier Wände.

Durch die Schaffung von Kinder- und Jugendplätzen werden junge Menschen an ihre Heimat gebunden. Auch für junge Familien mit Kindern stellt ein Jugendplatz in der Kommune sicherlich einen attraktivitätssteigernden Faktor dar.

In den letzten Jahren wurde jeweils in die örtlichen Kinderspielplätze investiert, nun ist es Zeit auch in die Jugendlichen zu investieren.

Mögliche Ausstattungen für den Jugendplatz:

- wetterfeste Sitzmöglichkeiten
- Chillout-Möbel
- Basketballkörbe
- Erweiterung Skateanlage
- Graffitiwand
- Beleuchtung am Jugendplatz
- Usw.

Zu Punkt 2:

Der E-Bike Boom der letzten Jahre hält an, folge dessen möchten wir an der Lieserbrücke eine E-Bike Ladestation für rastende Radfahrer errichten. Auch für eine mögliche Beteiligung an dem Green Trail ist die Ladestation eine gute Investition. Zusätzlich zur Ladestation kann ein „Wald Sofa“ zur Rast einladen. Dies ist unsere Meinung nach einer Aufwertung des Rastplatzes für unsere Radfahrer.

Wir würden uns über fraktionsübergreifende Zustimmung freuen, um gemeinsam eine attraktive Lösung umzusetzen.



Michael Harbeke

*FDP-Fraktion  
Im Rat der Stadt Hallenberg*



Florian Leka  
*Junge Liberale Hallenberg*